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松木中学校区３校合同学校運営協議会だより 

 

 

Ｎｏ．７ 

 

八王子市立松木中学校運営協議会 

同  長池小学校運営協議会 

同  松木小学校運営協議会 

令和 7年 2 月発行 

Third place 

   

11 月 16 日（土）、松木中学校で記念すべき第十回浄瑠璃祭りを開

催しました。当日は、1,735名もの皆さんにご参加いただき、とても

にぎやかな一日となりました。来場者 1,406名に加え、329名のスタ

ッフや生徒ボランティア、そして舞台発表の児童生徒や先生方が力

を合わせ、このお祭りを成功へと導いてくれました。 

生徒や地域の皆さん、PTA等による模擬店は今年も大人気で、多く

の笑顔と温かな交流が生まれました。また、卒業生の参加も加わり、

地域のつながりがさらに深まったことを感じられる場となりまし

た。 

この浄瑠璃祭りがここまで成長したのは、今回だけでなく、これ

まで関わってくれた方々のご支援とご協力のおかげです。あらため

て感謝の気持ちをお伝えいたします。これからも地域の絆を大切に

しながら、楽しく、そして持続可能なお祭りを目指していきたいと

思います。 

引き続き、皆さんの温かいご支援とご協力をお願い致します。来

年度も、ぜひ一緒に盛り上げていきましょう！ 

浄瑠璃祭り実行委員会 委員長 北村俊幸  

校庭に並んだ屋台の数々 浄瑠璃祭り開幕宣言 体育館での書道パフォーマンス 

ス
テ
ー
ジ
演
奏 

長池小 ながいけ太鼓／松

木中 吹奏楽部／生徒児童

有志 松木太鼓／生徒有志 

Daybreak／松木中 書道

部／八王子市消防団音楽隊 

展
示
・体
験 

南大沢警察署交通課／南大

沢警察署警備課／南大沢警

察署生活安全課／東京八王

子ビートレインズ／ボッチ

ャ体験有志／松木小 マン

ガクラブ 

模 

擬 

店 

等 

松木中 美術部／松木中 

理科部／松木中 生徒会／

浄瑠璃バザー有志／松木中

PTA／おかんの会／松木小 

まつぎ会／長池小 ながい

け会／さんさん倶楽部／由

木かたくりの会／寺子屋／

社会福祉法人 草むら 

 



2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（吹奏楽部）松木中２年 

 浄瑠璃祭りでの演奏はとても良い経験になりました。まずス

テージに立つと緊張がこみあげてきました。本番ではみんなの

息がピッタリと合い練習の成果を発揮することができました。

お客さんも手拍子をしてくださり演奏をしていてとても楽しか

ったです。どんどん演奏がもりあがってきて最初に感じていた

緊張はなくなっていて楽しんで演奏をすることができました。

演奏後の達成感とともに、私たちの演奏で浄瑠璃祭りを盛り上

げ、みんなに喜んでもらえたことが何よりもうれしかったです。 

また、浄瑠璃祭りの準備や本番の演奏を通して吹奏楽部全員の絆もより深まったことやみんなで協力するこ

との大切さを改めて知ることができました。そして今後の練習に対する意欲がより高まったと思います。も

っと技術を高めて次の演奏会などでさらに良い演奏をお客さんにとどけられるように日々の練習をこれから

もがんばっていきたいと改めて思いました。 

（ながいけ太鼓）長池小４年 

わたしは、たいこを浄瑠璃祭り

で発表すると知った時は、「楽し

みだなー。でも初めてのえんそう

でうまくいくかな。」と少し不安

でした。でも練習がはじまってか

らは、「みんなで協力すればきっ

とうまくいく。」という気持ちに

かわり、そして本番ではうまくえ

んそうすることができました。さ

いごにたくさんの人からはく手

をもらえてうれしかったです。 

（理科部）松木中２年 

 今回、浄瑠璃祭りに参加して、万華鏡づくりの運営をしました。 

 まず、一番うれしかったことは、お客さんが笑顔で楽しんでくれ 

る場面を、多く見られたことです。さらに、部員全員が丁寧な対応 

を心掛けることができた点や、時間通りに行動し、協力し合えたこ 

とで、スムーズに運営を進めることができた点もよかったところだ 

と思います。 

 一方で、いくつかの課題も見つかりました。まず、万華鏡づくり 

のイメージがわからずに来たお客さんがいたため、説明が十分でな 

かったと感じました。例えば、完成品の見本の数を増やすなど、具体的に伝える工夫が必要だったと思いま

す。また、中高生くらいの年齢層のお客さんが少なく、幅広い層に楽しんでもらえるような告知や魅力づく

りが課題だと感じました。 

 この経験を通じて、自分たちの活動をより良くするためのヒントを得ることができました。今後も、理科

の魅力を多くの人に伝えられるよう努力していきたいです。 

（ながいけ太鼓）長池小６年 

長池太鼓の一員として浄瑠璃祭りに参加するのは今回が３回目

でした。私は放課後の練習をしっかりやっていたので、友達と一緒

にお祭りに参加できることをとても楽しみにしていました。トップ

バッターと聞いて心配な気持ちもありましたが、お祭りを盛り上げ

ようと精一杯がんばりました。たくさんの人に聴いてもらい、体育

館中にひびきわたるほどの拍手をもらい、とてもうれしかったで

す。小学校生活 

の良い思い出に 

なりました。あ 

りがとうござい 

ました。 

 

 

 

出演者・出店者の感想 
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松木小６年 

今年も浄瑠璃まつりを開催してくださり、あ

りがとうございました。 

私は今回、いきいきコンクールで銅賞を受賞

し、午前の部に初めて行ってみたのですが、表彰

でもらったものに額縁が入っていたり、表彰の

紙を入れる用の筒まで入れてくださったりしい

て、「こんなにも、もてなしてくれるのか」と感

動しました。また、書道部のパフォーマンス、吹

奏楽部などの演奏がとても素敵だと思いまし

た。 

そして午後の部はボランティアの方々の協力

している姿を見て、私も見習ってクラスや学年

の人たちと色々な場面で協力していきたいと思

いました。お祭りの出店も、とても楽しかった

し、美味しかったです！ぜひまた来年も開催し

てくれると嬉しいです。 

松木小６年 

浄瑠璃まつりで私が特に楽しかったことはスーパ

ーボールすくいです。１回目ではすぐに穴が開いてし

まい、あまり取れませんでしたが、友達にコツを教え

てもらい、２回目に挑戦すると、たくさん取ることが

できました。友達がやっている横で、周りの人と応援

しました。浄瑠璃まつりで友達と楽しい時間を過ごす

ことができて、改めて 

「友達っていいな」と 

感じました。 

楽しい浄瑠璃まつり 

を開催してくださり、 

ありがとうございまし 

た。また来年も友達と 

一緒に参加したいなと 

思いました。 

浄瑠璃祭りに参加して 

長池小学校 副校長 鈴木崇央 

 

 長池小学校の副校長となり、浄瑠璃祭りに参加をさせていただき２年

目となります。１０年以上前に長池小学校の教員として参加させていた

だいた時よりもさらに子供たちが生 

き生きと笑顔をもって参加する姿を 

たくさん見ることができました。 

 それも地域の皆様がこれまで以上に子供たちに向けて温かい気

持ちをもって見守り、そしてこの浄瑠璃祭りをご準備くださったこ

とにあると思います。さらに今回、中学生だけでなく、小学生も含

む多くの子供たちがボランティアとして参加いたしました。子供た 

ち自身の地域を思う気持ちの表れだ

と感じます。  

 今回、ボランティア活動に参加した

中学生、小学生のみなさんが今後もこ

の地域で健やかに育ち、地域の皆様と

ともにこの浄瑠璃祭りを繋いでいく

姿が楽しみです。  

来場者・副校長先生の感想 
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松木中２年 ＠松木中 PTA 

 先日は浄瑠璃祭りに関わらせていただきありがとうご

ざいました。私は、松木中 PTA で、たこせんとドリンク

の販売を手伝わせていただきました。前日準備では、パイ

プ椅子を運び、当日はテントたてを手伝いました。思った

よりも大変ですぐ疲れてしまったのですが、やりがいもあ

りとても楽しかったです。販売を行っているときは、仕事

の説明を丁寧にしてくださったり、たくさん話しかけてい

ただいたので、楽しく、スムーズに販売をすることができ

ました。休憩時間もあり、ボランティアだけでなく、お客 

さん側としても楽しむことができ、たくさん思い出を作ることができました。浄瑠璃祭りの片づけも

終わり、松木中 PTA の方々に挨拶をさせていただいたときは、何度も「ありがとう」と言ってもら

い、とてもうれしかったです。浄瑠璃祭りのボランティアに参加したのは二回目なのですが、今回も

とても良い経験になったので、次回も参加させていただきたいです。 

ボランティア参加者の感想 

松木小学校 副校長 椎野祐史 

今年度松木小学校に着任し、初めて参加させていただいた「浄瑠

璃祭り」。楽しみな気持ち半分と、ステージの司会を滞りなく務め上

げることができるか不安な気持ち半分で当日を迎えました。迎えた

当日、息のぴったり合った「長池小学校ながいけ太鼓」、様々な音色 

を響かせた「松木中吹奏楽部」、会場を盛り上げた「Daybreak」、 

圧巻のパフォーマンス「松木中書道部」、迫力満点の「松木太鼓」、

そしてステージの締めにふさわしい演奏を披露していただいた

「八王子市消防団音楽隊」、それぞれの発表を目の当たりにし、

不安な気持ちは吹き飛び、この「浄瑠璃祭り」を楽しませてい

ただくことができました。午後は、活気あふれる校庭の模擬店

を回る中で、更に「浄瑠璃祭り」を楽しむことができました。 

実行委員長の北村様をはじめ、運営に携わってくださった皆様、本当にありがとうございました。来

年度の浄瑠璃祭りが今から楽しみです。 
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松木中１年 ＠ながいけ会 

 毎年楽しみに参加していた浄瑠璃

祭りに今年はボランティアとしてお

手伝いさせていただきました。 

 初めてボランティアとして参加し

てみて、浄瑠璃祭りは実行委員の方々

をはじめ、地域の方々や先生方、私た

ち生徒、本当に多くの人たちの協力が

あって毎年行われていたことに改め

て気づくことができました。 

 年齢問わず様々な人たちと交流す

ることができ、たくさんの笑顔が溢れ

る浄瑠璃祭りでした。 

 地域のお祭りとして毎年みんなの

思い出に残るような浄瑠璃祭りをま

たボランティアという形でこれから 

も参加したいと思います。 

松木中２年 ＠ながいけ会 

 先日の浄瑠璃祭りでは大変お世話になりました。私は今

回ストラックアウトのお手伝いをさせていただきました。 

 前日、当日の準備中では、一つ一つの作業を丁寧に指示

してくださったり、困ったときにすぐ手助けをしてくださ

ったりなど、私たちを細かいところまでサポートしてくだ

さったおかげでスムーズに作業を行うことができました。

私はストラックアウトでボールひろいと的の修復をしたの

ですが、役割分担が良かったので仕事を楽しむことができ

ました。また、手伝いが忙しくお祭りを回る時間が取れな

いかと思っていたのですが、休憩の時間を多くとっていた

だけたので、それぞれが行きたい屋台に行くことができ、

ボランティアとしてだけでなく、楽しむこともできました。 

 今回ボランティア活動で、お客さんが楽しんでいる姿を

見たら自分も楽しい気持ちになりました。浄瑠璃祭りに参

加できてとても楽しかったです。ありがとうございました。 

 

松木中１年 ＠ながいけ会 

  私がボランティアをやったきっかけ 

は、友達の熱い説得に動かされたからでした。当日、思った以上にたくさんのお客さんが来てくれて大忙

しでしたが、特にお客さんと一緒に盛り上がり、大きな声で応援したのが楽しかったです。 

 知り合いがたくさん来て、たくさんの人が楽しそうにしてくれて、あんなにやりがいを感じたのは初め

てでした。 

 本当に楽しくて、来年もやりたいねと友達と話しました。浄瑠璃祭りに自分たちが協力することができ

てよかったです。ボランティア、実行委員の方々、貴重な時間をありがとうございます。 

 

松木中１年 ＠浄瑠璃祭り事務局 

 私は、ボランティアに参加するのが初めてで、何をしたら

よいのか分からなかったけれど、保護者の方や実行委員の方

などが色々なことを教えてくれたり、何をしたらよいのか指

示してくれたりと、とても楽しく活動に取り組むことができ

て、参加してよかったと思いました。また、浄瑠璃祭りが終

わった後、たくさんの人達がお礼を言ってくれてとてもうれ

しかったです。また、機会があれば他のボランティアにも参

加したいと思いました。  

 

第 11回浄瑠璃祭り 

令和７年 11月 15日(土) 

開催予定!! 



6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1,406 名 来場者 

178 名 児童生徒顧問来賓 

151 名 スタッフ 

 

浄瑠璃祭り募金 12,726 円 

浄瑠璃バザー  17,200 円 

ご協力ありがとうございました！ 

松木中１年 ＠草むら 

 僕は小学校の頃は浄瑠璃祭りに行き友達と楽しんでいました。中学生になって、浄瑠璃祭りのボラン

ティアの募集をしており、今度は楽しませる側になりたいと思い、ボランティアになりました。いざ、

テントはりなどの準備をして準備してくださった方々の大変さを改めて実感することができました。 

また、いざ食べ物などを販売してみると、お客さんへの気遣いなどが必要になることを知ることができ

ました。こうしてお手伝いしてくださった方や、実行委員の方などによってこの「浄瑠璃祭り」という 

祭は出来上がっているということを知り、その人達へ感

謝したいです。 

 この浄瑠璃祭りのボランティアをして人を楽しませる

だけでなく、いろんな方によって浄瑠璃祭りができてい

ることを改めて実感でき、こうしていろいろな経験をす

ることができました。次回もボランティアをし、今度は食

べ物以外にも挑戦してみたいです。  

松木中２年 ＠ボッチャ体験 

 私は浄瑠璃祭りに参加したのは今回が初めてでした。昨

年は部活として参加しましたが、今年は出店がなかったた

め、同じ部活の友達に誘われてボランティアとして参加し

ようと決めました。 

 私は、ボッチャ体験の手伝いをすることになりました。 

今まで一度も触れたことがなかったうえ、そもそも運動自 

体が苦手で、正直なところ不安でした。ですが、実際に参加してくれた人の、勝った時のうれしそうな

顔や、負けてしまった時でも「もう一回やりたい」という声を聞いて、自分まで嬉しくなり、来年もボ

ランティアとして携わることができたらいいなと思いました。 

 

 

チラシにも記載していますが、ご来場の際に車での送迎はご遠慮くださいますようお願いしております。

ところが、今回の開催では、車の送迎により子ども達の危ない場面が幾度も見受けられました。万が一事

故が起きた場合には、子ども達のために続けてきたお祭りが継続できなくなります。 

 近隣の皆様にも浄瑠璃祭り開催のご協力をお願いするために、事前に事務局からチラシのポスティング

や回覧をして、連絡をさせていただいています。バス停や近隣の住宅地でご家族の乗せ降ろしをされます

と、地域の方々にご迷惑をおかけしてしまいます。 

 再三のお願いとなりますが、子ども達と皆様が安全に楽しく過ごせるよう、どうかご協力をお願いいた

します。なお、車での送迎が必要な場合は実行委員にご相談ください。 

～～～～ 第十回浄瑠璃祭り報告 ～～～～ 

 

安全第一で楽しもう!! 


